
Последние 30 лет казахские руко-
водители во главе с Назарбаевым 
решали собственные проблемы.

13 января начался вывод миротворче-
ского контингента ОДКБ из Казахстана. 
В том числе — из Алма-Аты, где продол-
жается антитеррористическая операция.

- В соответствии с разработанным 
командованием коллективными миро-
творческими силами ОДКБ и Минобороны 
Республики Казахстан планом началась 
передача охраняемых миротворцами 
социально значимых объектов правоох-
ранительным органам страны, — сообщи-
ла пресс-служба Минобороны РФ.

Технику и материальные средства 
загружают в самолеты ВКС России. К 
возвращению готовятся и сами миро-
творцы.

В тот же день президент РФ Влади-
мир Путин по телефону обсудил вывод 
миротворческих сил с президентом 
Казахстана Касым-Жомартом Токаевым. 
Токаев выразил особую признательность 
«за помощь и поддержку Российской 

Федерации — стратегическому партне-
ру и союзнику по ОДКБ», подчеркнула 
пресс-служба Кремля.

И возникает всего один вопрос: мы 
действительно скоропалительно уходим 
из Казахстана? Или было бы логично 
выдвинуть Токаеву — за оказанную 
масштабную помощь — встречные усло-
вия? Самым существенным из которых, 
как представляется, является согласие 
Токаева на развертывание на терри-
тории Казахстана российской военной 
базы, что позволит нам по-настоящему 
вернуться на Байконур?

- Что в реальности стоит за выво-
дом контингента ОДКБ?

- Россия по-прежнему является вели-
кой державой, — говорит лидер КПРФ 
Геннадий Зюганов. — Это величие опре-
деляется 1000-летней историй, могучей 
уникальной культурой, тем, что русские 
собрали под свои знамена 190 народов и 
народностей, не порушив ни одного язы-
ка, ни одной веры.

Но после 1991 года — после преда-

тельского разрушения Советской страны 
- возникла новая геополитическая реаль-
ность. Она была, прежде всего, связана с 
американской стратегией — любой ценой 
не дать России собрать народы, которые 
веками жили с ней в мире и дружбе.

Сейчас для Кремля, Путина и всех 
нас прозвучал четвертый звонок. Пер-
вый был в Прибалтике, когда русских 
поставили в унизительное положение 
неграждан. Второй — на Украине, когда 
нацисты и бандеровцы захватили власть 
под руководством цэрэушников, и рус-
ские вдруг стали некоренным народом. 
Третий звонок был в Белоруссии, когда 
там пытались сломать Лукашенко. И вот 
четвертый, очень громкий звонок — на 
этот раз в Казахстане.

Хочу напомнить, что Казахстан сфор-
мировался как единое целое лишь в 
рамках Советской страны. Сложился как 
республика, которая успешно и дина-
мично развивалась. Где главными были 
труд, справедливость и дружба народов. 
Где всем обеспечили бесплатное образо-
вание и медицинское обслуживание. Где 

при поддержке всего Союза строились 
города и поднималась целина, где был 
возведен Байконур.

Казахстан вступал в Российскую 
империю поэтапно. Сначала это сделал 
младший, западный жуз, затем — сред-
ний, северный, и наконец — старший, 
южный жуз. Этот процесс растянулся на 
130 лет! А его результатом стало успеш-
ное развитие Казахстана.

Однако последние 30 лет казахские 
руководители во главе с Назарбаевым, 
вместо того, чтобы оберегать и разви-
вать это наследие, решали собственные 
проблемы. На словах они поддержива-
ли идеи экономической интеграции, но 
на деле Казахстан пошел по скользкой 
дорожке — как и многие другие респу-
блики вывшего СССР.

Казахские руководителей надеялись, 
что первобытный капитализм спасет, и 
они смогут построить у себя успешное 
суверенное государство. 

Продолжение на стр.4

Попытку вычистить тему QR-кодов 
из федеральной повестки под тем 
предлогом, что «Единая Россия» уже 
пошла навстречу запросу граждан, 
коммунисты считают информацион-
ной спецоперацией.

Судьба правительственного зако-
нопроекта о QR-кодах для обществен-
ных мест, как известно, в одночасье 
решилась 14 января. Вице-премьер 
Татьяна Голикова подчеркнула, что 
решение отложить второе чтение при-
нято совместно с «Единой Россией». 
Одновременно о постановке закона на 
паузу заявил и секретарь генсовета ЕР 
Андрей Турчак, напомнив, что в стране 
есть более важные вопросы.

И только потом председатель Гос-
думы России Вячеслав Володин офи-
циально сообщил, что поскольку закон 
о QR-кодах «требует доработки», то он 
будет снят с рассмотрения. Совет ниж-
ней палаты, который соберется 17 янва-
ря, такое решение формализует. При 
этом поправки ко второму чтению прави-
тельство депутатам направило, а также 
уже объявило о реализации ряда мер, 
которые требовала Госдума, на уров-
не подзаконных актов. Короче говоря, 
гражданам было предложено сложить 
в своих головах такую картину: власть 
сама же и отказалась от собственной 
инициативы, поскольку советуется с 
людьми и, главное, слышит их мнение. 
А ключевой модератор этого процесса – 
ЕР, которая и дальше станет отстаивать 
именно интересы народа, поскольку он 
за нее голосует.

Понятно, что левая оппозиция, кото-
рая и вела борьбу против QR-кодов 

под стихийными антиваксеровскими 
лозунгами, усомнилась в искренности 
власти. Например, в КПРФ считают, что 
на самом деле закон отложен временно. 
Это значит, что из федеральной повест-

ки тема не уходит, а просто происходит 
попытка ее скрыть. То есть проводит-
ся традиционная спецоперация, но в 
информационной сфере. Что же каса-
ется коммунистов, то главной причиной 

того, что они пока не празднуют победу, 
является намерение партии продолжать 
борьбу с QR-кодами в регионах, где они, 
собственно, и вводятся.

- Хамелеон ЕР мимикрирует под 
«левых», партия власти изображает 
заботу о людях, но самые горячие вопро-
сы не решает. Перед нами именно спец-
операция, хотя, конечно, параллельно 
из-под КПРФ и хотели выбить выигрыш-
ную тему. Но на самом деле решение 
было спонтанное и неожиданное для тех, 
кто вел законы о QR-кодах. Ключевой 
момент для принятия данного решения – 
это осложнение на внешнеполитическом 
поле, в период такой турбулентности 
решено утихомирить внутриполитиче-
ское поле, чтобы не вести борьбы сразу 
на нескольких фронтах». По опросам, 
которые проводила КПРФ, три четверти 
населения против QR-кодов и ограниче-
ний, это воспринимается как вторжение 
в личную жизнь, а также, как показал 
Татарстан, чревато ростом социальной 
напряженности. «И на самом деле, хотя 
у нас об этом мало говорят, но одна из 
причин массовых протестов в Казахста-
не – это те же антиковидные ограничи-
тельные меры. Кремль это прекрасно 
знает, – пояснил глава аналитического 
центра КПРФ Сергей Обухов.

Он отметил, что выбивание общефеде-
ральной повестки из-под оппозиции это 
дело временное: законопроект в любой 
момент могут вернуть к рассмотрению, 
более того, о его доработке уже заявил 
и президент. Но пока ЕР и ее союзников, 
например «Новых людей», действительно 
пытаются представить благодетелями.

Продолжение на стр.2
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- Кремль пугает не столько рост 
рейтинга КПРФ, сколько консолидация 
разных групп оппозиции и избирателей 
вокруг одной темы, никогда раньше 
люди по конкретной повестке не объ-
единялись, – сказал Обухов. 

По его словам, мониторинг соцсетей 
показал, что снятие закона не дало очков 
ЕР. А КПРФ намерена продолжать борь-
бу с QR-кодами. Во-первых, говорить об 
опасности возвращения федерального 
законопроекта, во-вторых, вести агита-
цию против них в тех регионах, где тако-
вые введены.

Зампред ЦК КПРФ Дмитрий Нови-
ков считает, что власти вряд ли удастся 
выбить почву из-под ног КПРФ, так как 
большинство граждан прекрасно знает, 
кто был против QR-кодов и принудитель-
ной вакцинации, а кто был за них. 

- На федеральном уровне мы голо-
суем за снятие этого законопроекта, а 
также будем вносить законодательные 
инициативы по деоптимизации медицины 
и возвращению к советским стандартам. 
Заявим о том, что профилактику подме-
няли темой вакцинации, а вакцинацию – 
QR-кодами. Замазать и закрыть эти темы 
власти не удастся. И будем бороться с 

беспределом в регионах, – подчеркнул 
Новиков.

Ольга Алимова: 
«Вчерашний отказ от QR-кодов - 

временная передышка!»

Вчера Правительство РФ совместно 
с «Единой Россией» внезапно заявили, 
что снимают с рассмотрения законопро-
ект о введении QR-кодов.

Дескать, прежний законопроект не 
соответствует новому штамму коронави-
руса. В чем несоответствие выражается, 
ни Голикова, ни Турчак толком не пояс-
нили.

Почитала ленту новостей, послушала 
людей — один сплошной позитив. Но 
вот я власти не верю. В России власть 
работает по схеме — если тут чуть осла-
бим, то в другом месте отыграемся по 
полной программе. У меня нет ни грамма 
сомнений в том, что попытка отQRить 
всю страну продолжится. Так же, как и 
настойчивость власти в вопросе вакци-
нации населения, и лучше почаще.

Уж слишком много заинтересантов 
в том, чтобы коронавирус, а особенно 
борьба с ним, были вечными. Тут и выде-
ляемые бюджеты на вакцины и ПЦР-
тесты, и средства контроля общества — 

очень многим выгодно, от чиновников-
бизнесменов до чиновников-силовиков.

Лично я расцениваю вчерашний отказ 
от QR-кодов как временную передышку. 
Может быть, власть немного напугана 
новогодними событиями в Казахстане 
и боится народного недовольства в 
России. А может быть, готовят такие 
поправки в этот законопроект, что мы 
ужаснёмся, увидев их.

В любом случае, КПРФ выступает 
решительно против QRизации и прину-
дительной вакцинации! Мы обязательно 
продолжим работу в направлении пол-
ного отказа от этого законопроекта. 
И будем использовать для этого все 
доступные ресурсы и инструменты — от 
трибуны в Государственной Думе и в 
региональных парламентах до протест-
ных акций!

И если вы хотите жить в свободной 
стране, присоединяйтесь к нам!

Нина Останина 
о QR-кодах и правительстве: 

детей мы вам никогда не отдадим!

Председатель ВЖС-«Надежда Рос-
сии» прокомментировала решение пра-
вительства РФ отложить рассмотрение 
одиозного проекта закона о QR-кодах. 

Дорогие друзья и подруги!
Обращаюсь ко всем, кто верил и про-

должает верить в себя и в нас! Ко всем, 
кто поддержал меня в борьбе против 
тотальной вакцинации детей!

Ко всем, кто собирал подписи, «вое-
вал» в соцсетях, забрасывал чиновничьи 
структуры своими обращениями, кто 
писал письма на моё имя! Кто приходил 
и выступал на «круглых столах» и пар-
ламентских слушаниях, организованных 
фракцией КПРФ в Госдуме.

Что бы не напридумывали «турчаки», 
«голиковы» и Ко в оправдание своего 
страха за последствия принятия закона 
о QR-кодах, вывод один: мы победили!

Мы заставили власть считаться с 
мнением людей. Да, не только внутрен-
ние события подтолкнули Правительство 
к отказу от введения QR-кодов, но и 
социальный протест в Казахстане, а так-
же наши предупреждения о подобном 
развитии событий в России!

Особая благодарность родителям - 
матерям и отцам - поддержавшим нас, 
коммунистов, в недопустимости тоталь-
ной вакцинации детей, подростков и 
молодежи!

Мы выдержали многое: оскорбления 
и ярлыки, травлю и преследования. Но 
мы победили воинствующих невежд - 
«хубезовых» и «мурашковцев»!

Выражаю слова сочувствия главному 
«пострадавшему» от решения властей 
отступить под напором общественного 
мнения и угрозой социального взрыва 
- фармацевтическому лобби и его высо-
ким покровителям. Детей мы вам никогда 
не отдадим!

Пресс-служба ЦК КПРФ

Правительство откладывает 
рассмотрение законопроекта о Qr-кодах

Юрий Афонин: Значение юридического сопровождения 
нашей работы будет только возрастать

Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин и руководитель 
юридической службы ЦК КПРФ, секретарь ЦК КПРФ Г. П. Камнев провели 
онлайн-совещание с представителями юрслужб и руководителями регио-
нальных отделений партии. В совещании принял участие партийный актив 
Белгородской области. 

Темой совещания стали правовые 
аспекты проведения выборных кампаний 
и организации публичных мероприятий. 
На совещании выступили Ю. В. Афонин 
и Г. П. Камнев, замруководителя юрс-
лужбы ЦК И. М. Мозгова, юрисконсуль-
ты Г. А. Арутюнян, А. В. Федорович и А. 
В. Земляной, руководитель юрслужбы 
Мосгоркома Н. Б. Геращенко, руководи-
тели и юристы Алтайского, Брянского, 
Саратовского, Самарского, Липецкого 
региональных отделений.  

Юрий Афонин приветствовал това-
рищей от имени Геннадия Андреевича 
Зюганова, поздравил с праздниками, 
пожелал плодотворной работы в насту-
пившем году. Он рассказал о подготов-
ке к январскому семинару-совещанию 
руководителей региональных отделений 
КПРФ и апрельскому партийному Пле-
нуму, на котором будут обсуждаться 
информационная политика и укрепление 
партийных структур. Кроме того, в пла-
нах – проведение еще двух пленумов. В 
этом году нам предстоит отпраздновать 
две великих даты – 100-летие Всесо-

юзной пионерской организации имени 
Ленина и 100-летие СССР, и мы обяза-
тельно отметим их достойно, заверил 
Юрий Вячеславович.

Первый зампред ЦК поблагодарил 
участников совещания за работу на 
осенних выборах в Госдуму, региональ-
ные и местные законодательные органы. 
В наступившем году предстоит не так 
много выборов, но они будут очень важ-
ны: вся страна будет смотреть, сумеет ли 
партия укрепить и преумножить успех. И 
значимую роль будет играть юридиче-
ское обеспечение выборных кампаний.

Вообще, чем успешнее наша работа, 
заметил Юрий Вячеславович, тем боль-
шее значение приобретает юридическое 
сопровождение: власть постоянно изме-
няет и запутывает законодательство, под 
микроскопом ищет ошибки в документах 
партийных кандидатов и депутатов, при-
стально изучает финансово-хозяйствен-
ную деятельность, прессует и штрафует 
за проявления уличной активности. И 
надо быть готовыми к тому, что давление 
власти, преследование партийных акти-

вистов, бюрократические препоны будут 
только нарастать. 

Представители региональных отде-
лений поделились своим опытом пред-
выборных юридических баталий. Чаще 
всего речь шла о попытках снятия 
кандидатов-коммунистов с выборов по 
формальным предлогам. Особенно тща-
тельного изучения заслуживают случаи, 
когда подобные попытки власти удалось 
отбить и отстоять своих кандидатов.

Участники совещания содержатель-
но обсудили особенности организации 
публичных мероприятий в современных 
условиях. 

Подводя итоги совещания, Юрий 
Афонин и Георгий Камнев отметили 
полезность и удобство специализиро-
ванного формата общения и предложили 
проводить такие встречи регулярно.

Пресс-служба ЦК КПРФ

КПРФ поздравила «железную бабушку» со 100-летием
В эти дни Мария Денисовна Колтакова, которая отмечает 100-летний юбилей, принима-
ет многочисленных гостей. С таким знаменательным юбилеем поспешили поздравить 
ее и депутаты от КПРФ. В гостях у «железной бабушки», как любовно прозвали Марию 
Денисовну белгородцы, побывали депутат областной Думы, секретарь Комитета КПРФ 
Валерий Шевляков и председатель БРОО «ВЖС-Надежда России» Елена Серенко.

Гостеприимная хозяйка, которая 14 
января, в день своего юбилея, поставила 
очередной рекорд, известна именно благо-
даря своей активной жизненной позиции. 
На счету у Марии Денисовны – много-
численные рекорды России по прыжкам с 
парашютом, стрельбе, другим активным 
видам спорта.

Свои поздравления юбиляру передал 
депутат Государственной Думы от КПРФ 
Сергей Гаврилов. В частности, он отме-
тил: «Жизненный путь Марии Денисовны 
– ярким пример для будущих поколений. В 
составе 303-й Сибирской добровольческой 

дивизии ветеран участвовала в освобожде-
нии советских городов от фашистов, про-
шла славный путь воина-освободителя по 
дорогам Украины, Польши, Чехословакии. 
Скольких раненых солдат Красной Армии 
Мария Денисовна вынесла с поля боя, 
заслужив боевые награды.

И сегодня она продолжает покорять 
новые вершины, доказывая, что годы – это 
всего лишь цифра в паспорте».

С юбилеем, Мария Денисовна! Здоро-
вья, новых Вам свершений! 

Комитет БРО КПРФ



слово коммуниста 19 января 2022 года3

17 января
- 1945 г. – Освобождение Варшавы 
частями Красной Армии от фашистских 
захватчиков. Первым в Варшаву вошёл 
танк Героя Советского Союза В.В. Кор-
сакова.
- 1918 г. – День опубликования «Декла-
рации прав трудящегося и эксплуатиру-
емого народа».
 
18 января
- 18 – 30 января 1912 г. – Состоялась 
Шестая (Пражская) Всероссийская кон-
ференция РСДРП.
- 1943 г. – Прорвана блокада Ленингра-
да. Хотя достигнутый военный успех был 
достаточно скромен (ширина коридора, 
связавшего город со страной, был всего 
8 - 11 км), политическое, материально-
экономическое и символическое зна-
чение прорыва блокады невозможно 
переоценить. В кратчайшие сроки были 
построены железнодорожная линия 
Поляны - Шлиссельбург, автомобильная 
магистраль и несколько мостов через 
Неву.

19 января
- 19 - 29 (7 - 17.01).01.1885 г. – Морозов-
ская стачка (стачка рабочих текстильной 
фабрики «Товарищества Никольской 
мануфактуры Саввы Морозова, сын и 
Ко»). Столкновения с войсками.
- 1918 г. (6.01) – Декрет ВЦИК о роспуске 
Учредительного собрания, отказавше-
гося признать Советскую власть и её 
декреты.
- 1942 г. – В боях под Старой Руссой геро-
ический подвиг совершил лётчик Тимур 
Михайлович Фрунзе, сын выдающегося 
революционера и полководца Граждан-
ской войны М.В. Фрунзе. 19 января 1942 
года в паре с лейтенантом И.П. Шутовым 
он вступил в схватку с 30 вражескими 
бомбардировщиками и 8 истребителями. 
Отважные советские лётчики заставили 
врага сбросить смертоносный груз на 
немецкие войска. Когда самолёт И.П. 
Шутова был сбит, Тимур Фрунзе один 
продолжал вести бой и сражался до 
последнего удара сердца. Отважному 
лётчику было посмертно присвоено зва-
ние Героя Советского Союза.

- 1992г. – 99% населения Южной Осетии 
на референдуме проголосовало за при-
соединение к России.
 
20 января
- 1931 г. – Комсомол награждён Орденом 
Трудового Красного Знамени.
- 1960 г. – На вооружение принята пер-
вая межконтинентальная баллистиче-
ская ракета – Р-7 С.П. Королёва с двига-
телями В.П. Глушко – та самая, которая 
запускала первые спутники.
- 1978 г. – Совершён первый запуск 
автоматического грузового корабля 
«Прогресс», доставившего на орбиталь-
ную станцию «Салют-6» аппаратуру и 
топливо.
 
21 января
- 1924 г. – День памяти В.И. Ленина (98 
лет).
- 21 – 22 января 1995 г. – состоялся III 
съезд КПРФ.
 
22 января
- 1905 г. (9.01) – Кровавое воскресенье. 
Начало первой русской революции.
- 1906 г. (9.01) – В Российской империи 
царскими войсками подавлена Читин-
ская республика. Проведены массо-
вые аресты. Активные революционеры 

решением военного суда приговорены 
к смертной казни через повешенье, 
однако четверым (А.А. Костюшко-Валю-
жаничу, Э.В. Цупсману, П.Е. Столярову, 
И.А. Вайнштейну) повешенье заменили 
расстрелом, а остальным каторгой. 15 
марта 1906 г. на склоне Титовской соп-
ки они расстреляны. До 21 мая 1906 г. 
к смертной казни было приговорено 77 
человек, 15 - к каторжным работам, 18 
заточены в тюрьму.
- 1924 г. – В Глуховке под Москвой был 
открыт памятник В.И. Ленину – первый в 
мире памятник Владимиру Ильичу.
 
23 января
- 1924 г. – Вышел экстренный выпуск 
газет «Правда» и «Известия» с обра-
щением ЦК РКП (б) по поводу смерти 
В.И.Ленина.
- 1927 г. – Образовано Общество содей-
ствия обороне, авиационному и хими-
ческому строительству (Осоавиахим) 
– массовая, добровольная, обществен-
ная организация граждан Советского 
Союза в 1927 - 1948 годах. В 1948 г. 
вместо Осоавиахима были образованы 3 
отдельных общества – ДОСАВ, ДОСАРМ 
и ДОСФЛОТ. В 1951 г. эти общества 
были объединены в ДОСААФ СССР, 
ныне – РОСТО (ДОСААФ).

В эти дни…

Уровень жизни в совре-
менной России примерно на 
20% выше, чем был во време-
на СССР - об этом в интервью 
ТАСС заявил глава Счетной 
палаты, бывший вице-пре-
мьер и министр финансов 
России Алексей Кудрин. Он  
видит в этом свою большую 
личную заслугу: по его сло-
вам, с 2000 по 2011 год, когда 
он был вице-премьером, уро-
вень жизни в стране вырос в 
три раза.

Секретарь ЦК КПРФ, зампред Комитета ГД по развитию гражданского общества, 
вопросам общественных и религиозных объединений Сергей ОБУХОВ 

А. Кудрин отметил, что в 1990-е и начале 2000-х 
годов в государстве были созданы базовые институты 
и приняты ключевые законы, благодаря которым Рос-
сия стала страной с нормальной рыночной экономикой. 

- В стране существуют сотни тысяч частных пред-
приятий, цены определяются рынком, дефицита нет. 
Рубль стал конвертируемой валютой, у нас один из 
самых низких показателей госдолга в мире, - подчер-
кнул Кудрин. 

В 2003-2004 годах мы восстановили (в среднем, 
конечно) уровень жизни, который имели граждане в 
90-м году перед развалом СССР. В среднем это дости-
галось и по учителям, и по врачам. Сейчас примерно на 
20% уровень жизни выше, чем в Советском Союзе. В 
нулевые годы, когда я был вице-премьером, с 2000-го 

по 2011 год уровень жизни в стране вырос в три раза. 
Кажется, что это недостижимая цифра, но мы начинали 
с очень низкого уровня, - сказал он.

- Россия, несомненно, стала нормальной рыночной 
экономикой. В 1989 году это бы казалось сказкой. 
Вообще-то это большой успех. Такая быстрая транс-
формация, такие огромные и быстрые изменения, - 
добавил глава Счетной палаты.

Сергей Павлович Обухов прокомментировал выше-
указанное заявление Кудрина.

- Я надеюсь, что данные мысли Кудрина чем-то 
подкреплены. Хотя у меня такое впечатление, что они 
появились по принципу: поковырялся в носу и выдал 
на гора. Вообще-то существует конкретная статистика, 
свидетельствующая, сколько людей выиграло от рыноч-

ных реформ, сколько проиграло, сколько сохранило 
прежний уровень жизни. В частности, согласно резуль-
татам исследования, проведенного в 2019 году швей-
царской компании Credit Suisse, Россия стала лидером 
среди крупных стран по неравенству распределения 
национального богатства. На долю 10% самых богатых 
людей у нас приходится почти 83% всего благососто-
яния страны. Это выше, чем в США (75,9%) и в Китае 
(59,9%). Реальные доходы всего населения России с 
1980-го по 2016-й гг. выросли всего на 34%, что почти в 
два раза меньше, чем в целом по миру (60%). Но и этот 
рост в России был неравномерным: с позднесоветского 
времени на 26% сократились доходы у низкодоходной 
50-процентной группы населения, а у 40% россиян 
доходы выросли всего на 5%. То есть, фактически 90% 
граждан страны как минимум ничего не выиграли, а 
50% даже проиграли за годы 30-летних «реформ».

Заместитель Председателя ЦК КПРФ Юрий АФОНИН

Юрий Афонин отметил, что заявление Кудрина противоречит 
общеизвестным фактам.

- Есть целый ряд показателей, характеризующих уровень 
жизни, по которым, согласно совершенно официальным данным 
Росстата, нынешняя Россия и сейчас существенно отстаёт от 
советской эпохи. Например, потребление молока и молочных про-
дуктов сейчас в полтора раза меньше, чем в конце советской эпо-
хи, потребление говядины – в два раза меньше. Сейчас в стране 
за год вводится на 200-300 тысяч меньше квартир, чем в РСФСР в 
1980-е. А возможность получить своё жильё – это тоже важнейший 
показатель уровня жизни.

Но главное – даже не эти показатели, а то, что сегодня уровень 
жизни у высших и низших слоёв общества различается просто 
колоссально. По усреднённым данным Росстата этого не увидишь.

Например, сейчас немало россиян регулярно ездит за грани-
цу. Либералы очень часто об этом говорят как о доказательстве 
роста уровня жизни. Но, извините, регулярно бывают за рубежом 
всего процентов 15 россиян, между тем у 70 процентов – даже нет 
загранпаспорта.

Либералы вообще не хотят принимать во внимание жизнь бед-
ных двух третей населения. Для них общество фактически сводит-
ся к богатым и среднему классу из крупных мегаполисов.

А реальность такова: примерно две трети россиян сейчас 
живут беднее, чем жители РСФСР более 30 лет назад. «Благодаря» 
либералам, мы имеем тридцать лет потерянного исторического 
времени! И, к сожалению, можно быть уверенным: пока прово-
дится нынешний либеральный экономический курс, большинству 
жителей нашей страны из бедности не выбраться.

Вопреки заверениям Кудрина, большинство населения России 
по-прежнему живёт беднее, чем население РСФСР более 30 лет назад

Началась встреча с возложе-
ния цветов к памятнику вождя 
мирового пролетариата, создате-
лю первого в мире социалистиче-
ского государства В.И. Ленину. 

После чего, в теплой атмос-
фере комсомольский актив смог 
пообщаться с лидером органи-
зации. Вопросы, поступавшие 
к Владимиру Павловичу, были 
совершенно разной тематики: от 
личного опыта, например, какая 
самая запоминающая избиратель-
ная кампания была в практике, до 
актуальных вопросов сегодняшне-
го дня, в частности о работе фрак-
ции КПРФ в Государственной Думе 
и по событиям, происходящим в 
Казахстане. Владимир Павлович 
рассказал о принятом заявлении 
Президиума ЦК КПРФ «Голос тру-

дящихся Казахстана должен быть 
услышан вопреки провокаторам!», 
в котором дается глубокий анализ 
кризиса, что стало его причиной и 
какие уроки нужно вынести нашей 
стране. После чего молодые ком-
мунисты обсудили представлен-
ную информацию.

Встреча продлилась около 
двух часов и за это время моло-
дые коммунисты смогли многое 
для себя подчерпнуть, получить 
ответы из первых уст по интере-
сующим вопросам.

В заключении встречи, по обо-
юдному согласию, было принято 
решение в текущем году провести 
встречу с комсомольским активом 
всей Белгородской области.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Лидер комсомола, депутат Государственной Думы Владимир Исаков 
встретился с членами бюро Белгородского ГК ЛКСМ РФ
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Но глобальному капиталу 
по-настоящему суверенные государства 
не нужны — ему нужны марионетки.

И вдруг оказалось, что никакого 
Сингапура из Казахстана не получилось. 
Вместо этого едва не получился Канда-
гар — когда в 12 крупных городах мас-
совые протесты вспыхнули практически 
одновременно, и власть закачалась.

Вот тогда Токаев, прекрасно пони-
мая, что через сутки его снесут, обра-
тился в ОДКБ. И мы, вместе с партнера-
ми по Организации, помогли Казахстану 
выйти из опасной ситуации.

 — Что подготовило почву для про-
тестов?

— В экономике Казахстана заправ-
ляют иностранные компании. Прива-
тизация, проведенная в республике, 
разрушила наукоемкие производства. 
А сырьевой сектор на 75% перешел в 
западные руки. В нефтегазовой сфере 
Казахстана закрепились корпорации 
«Шеврон» и «Эксон Мобил» (США), 
«Тоталь» (Франция), «Ройял Датч Шелл» 
(Великобритания и Нидерланды). Новым 
хозяином сталелитейной промышленно-
сти стала транснациональная корпора-
ция «Арселор Миттал».

Деньги из республики вывозились 
даже не в офшоры — напрямую. Кланы 
обогащались, байство процветало, а 
простые граждане нищали и разорялись.

В результате и вспыхнул протест, 
который в основном носил социальный 
характер. Да, криминальные элементы 
и террористы также присутствовали. Но 
главными катализаторами были нищета, 
безысходность и унижение.

Каждый седьмой в Казахстане — 

нищий. Прожиточный минимум в России 
— 13330 рублей — считается мизерным. 
А в Казахстане он и того меньше. В 
переводе на наши деньги — всего 6300 
рублей! 44% жителей республики денег 
хватает только на еду. Цены за послед-
ние два года — по официальной стати-
стике — вздулись на 20%.

В Казахстане, кроме того, провели 
бездарную пенсионную реформу, кото-
рая переплюнула навязанную нам. У них 
подняли пенсионный возраст до 63 лет 
не только для мужчин, но и для женщин.

И вот в новом году в Казахстане 
вдвое взвинтили цены на автомобильный 
сжиженный газ. Это, как если бы у нас 
вдвое подняли цены на бензин — с 50 
рублей до 100 за литр!

Но главное — в республике после 
развала СССР раздули страшную русо-
фобию. После освоения целины в Казах-
стане было 6,5 миллионов русских и при-
мерно столько же казахов. Плюс около 
миллиона немцев.

С 90-х годов усиленно внедрялась 
политика, не позволявшая «некоренным» 
пробиться на серьезные должности. Их 
преследовали, часто вообще не брали 
на работу. В результате из Казахстана 
сбежали 3 миллиона русских и около 
миллиона немцев.

Это была уже не политика дружбы, а 
политика оголтелого национализма.

Поэтому сейчас, когда мы протянули 
руку братской помощи, Путину и всем 
нам надо сформулировать свое отноше-
ние к происходящему в Казахстане.

 — Чего конкретно нам следовало 
бы потребовать?

— В Северном Казахстане, где боль-
шинство составляют русские, нашим 
соотечественникам должно быть гаран-

тировано право говорить на русском 
языке, учить на нем своих детей, беспре-
пятственно продвигаться по службе.

Нам, я считаю, надо предложить 
казахскому руководству совместную 
программу, которая обеспечивала бы 
решение этих вопросов. Это абсолютно 
принципиально. Оставлять соотече-
ственников в ситуации, когда национа-
листы снова могут вздыбиться, мы не 
имеем права.

Во-вторых, у нас в Казахстане имеет-
ся космодром Байконур, и наши интере-
сы там должны быть надежно защищены. 
Об этом непременно надо договориться 
— как и об охране соответствующими 
подразделениями российских военных 
объектов, расположенных на террито-
рии республики.

Есть и еще один важный вопрос. Это 
вопрос безопасности, которая должна 
обеспечиваться на южных границах 
нашей страны. Именно на них обста-
новка всегда была наиболее сложной. В 
XVI-XVIII веках, когда набеги крымчаков 
на нашу территорию являлись обычным 
делом, через порты Причерноморья 
были проданы в рабство более 5 милли-
онов славян.

Мы не можем допустить повторения 
подобного варварства. Не случайно 
Крым вернулся в родную обитель, а 
Севастополь стал главным часовым на 
южной границе! Не случайно мы все 
делаем, чтобы урегулировать ситуацию 
в Нагорном Карабахе, и посылаем туда 
своих миротворцев.

Не случайно мы теперь ввели свои 
подразделения в Казахстан — когда 
стало ясно, что государство там может 
рассыпаться, и это превратится для нас 
в тяжелейшую проблему. Представьте, 
что будет, если в Центральную Азию 

ворвутся террористические формиро-
вания, которые вчера воевали в Афга-
нистане, Ираке и Сирии. А после этого к 
нам хлынут миллионы беженцев.

Именно поэтому мы должны чет-
ко сформулировать свою позицию по 
Казахстану и обеспечить как охрану гео-
политических интересов нашей страны, 
так и защиту Русского мира.

Вопросы нерасширения НАТО на 
Восток, вопросы Украины и Казахстана 
тесно связаны между собой. И полити-
ку безопасности российским властям 
— исполнительной и законодательной 
— нужно проводить умно, грамотно и 
согласованно.

Вчера Казахстан просил срочно вве-
сти контингент ОДКБ, сегодня просит 
срочно вывести его. Но мы должны мыс-
лить стратегически, а не сиюминутными 
категориями. И принимать решения, 
которые гарантировали бы нам реаль-
ную безопасность — на годы и десяти-
летия вперед.
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Губкинское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет 

коммуниста

ЗЛЕНКО 
Наталью Борисовну – с юбилеем! 

Желает доброго здоровья, счастья, 
долголетия, благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Ровеньское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет 

коммунистов

ПОЗДНЯКОВА 
Василия Алексеевича – с 85-летием! 

СТЕПЕНКО
Михаила Петровича – с 75-летием!

Желает доброго здоровья, счастья, 
долголетия, благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияГеннадий Зюганов: Катализаторами протестов в 
Казахстане стали нищета, безысходность и унижение


